

EL CASTELLANO

PERIÓDICO BISEMANAL — SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

Año II—Núm. 106

Redacción y Administración: Zamora, 28

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En la capital, 40 céntimos de peseta al mes.—Fuera de la capital, 50.
Número suelto, 5 cts.—Pago adelantado.

Salamanca: Domingo 13 d: Marzo de 1904

ANUNCIOS Y RECLAMOS. A precios convencionales; comunicados y esquila de defunción, desde 2 pesetas en adelante.—Al anunciante se le sirve la suscripción gratis.

Crónica

El alza de los precios de los artículos de consumo, es lo que "consume" la atención pública.

La protesta surge; pero ¡ay! sin fuerza y sin vigor; porque los protestantes están consumidos y el hambre ha consumado en sus cuerpos su «esqueletización» y «esqueletizadora» misión.

¡Cielos!—se oye decir á las señoras de su casa:—No sabe una qué poner de cena: está todo tan caro!...

Y la mujer suspira.

Y el marido, que está presente, cree que es amoroso el suspiro, y con tono airado la dice:

—¡Me tienes consumido con tanto suspirar; y lo que hace falta es «manducar»!

—Pues por eso, por eso suspiro, por no saber qué poner para que los niños y nosotros cenemos.

—Yo creo, mujercita, que un poco de solomillo, no estaría mal!

—¿Solomillo? Eso es para los que tienen rentas.

—Pues unas chuletas...

—Como tú no me las des, no sé cómo... ponerlas.

—Rebozadas, mujer, rebozadas, que es como sabes á mí me gustan...

—¿Y con qué las rebozo?

—Con huevo.

—¡Buen precio tienen los huevos.

—Entonces, patatas...

—¡Baratitas están!...

—Pues saetas de punta!...—exclama pacientemente el marido.

Y todos se acuestan sin saber qué poner de cena.

¡Y esto ocurre en pleno siglo XXI! Y como Dios no lo remedie... Nos "esqueletizamos",—que diría un intelectual.

Estudios sociales

(Para obreros)

(Continuación)

Tras estas elocuentes frases, don Carlos Groizard, hace la siguiente adición del R. P. Florián Riess, insigne jesuita alemán:—"Cristo no vino al mundo para dar á los hombres un conocimiento de las ciencias y de las artes más perfecto y conforme con su naturaleza, sino para conducirnos á la verdad y mostrarnos el camino de la vida. Pero su doctrina, no solamente debía sacar á los individuos de la senda del error, sino como sávia que todo lo penetra, debía eliminar todos los elementos de perdición de las instituciones sociales. La familia y con ella la escuela debían ser el objeto de su solicitud, antes que el Estado. La escuela no podía seguir siendo un medio de seducción; debía por tanto recibir su norma y medida de la fé cristiana."

En su consecuencia, por medio de la educación cristiana, sávia fecundísima de vida y de salud, el pueblo pagano, afeminado y decadente, se regeneró y robusteció, dejando en pos de sí una raza vigorosa que, al mezclarse y confundirse con los vándalos, alanos, ostrogodos y árabes, formó nuevamente el gran pueblo latino, que como centro de la civilización y emporio ó metrópoli del sa-

ber ha llevado á las demás naciones del mundo la ilustración, la vida y las saludables enseñanzas de nuestra santa religión, volviendo bien pronto, á su antiguo esplendor y poderío.

Y puede decirse muy alto, sin temor á que nadie nos desmienta, que si Europa conserva la superioridad de razas y de naciones, civilizadas y poderosas, sobre las otras partes del mundo, á la educación cristiana se lo debe.

Fácil es probarlo:

Por virtud de las predicaciones de San Pedro, de San Pablo y de sus innumerables discípulos, que supieron morir mártires en la arena de afiteatro, antes de abandonar su fé, la cruz de Cristo se alzó sobre el Capitolio de los Césares y Júpiter y Venus cayeron del inestable pedestal de su gloria para ser substituidos por la autoridad y pureza de nuestra religión, que tras veinte siglos de luchas incansables contra la herejía y la impiedad se mantiene hoy, á la cabeza del mundo civilizado, llena de magestad y de grandeza.

A. RUBIO POLO.

(Continuará.)

Boletín de la provincia—Día 11

Administración de Hacienda.—Anulación de los repartos de rústica y urbana formados por el Ayuntamiento y Junta pericial de Cantalpino.

—Denegación de nuevo plazo que pase del 31 del actual, para la confección de Registros Fiscales.

Inspección de Hacienda.—Edicto sobre la iniciación de un expediente

de investigación de varios terrenos del término de Morille.
Juzgados y Ayuntamientos.

Ecós sociales

Hemos oído decir, que desde hace ya días se halla en Madrid en compañía de su cuñado, el distinguido joven de esta Facultad de ciencias, don Juan Maldonado y Mesa, y quien según parece la causa de su estancia en la Corte, es la de aquejarle una grave dolencia. De confirmarse esta noticia, muy de veras deseamos el restablecimiento de nuestro querido amigo y que pronto vuelva á compartir con nosotros las tareas estudiantiles.

Según noticias de Bilbao, se encuentra enfermo de mucha gravedad el distinguido redactor de la «Gaceta del Norte», Alejandro Terrer.

Prostrado en el lecho desde hace bastantes días, la enfermedad no cesa, hasta el punto de dudar la ciencia en salvarle.

Es Alejandro en Bilbao, el periodista mimado de la aristocracia; y sus elegantes «Revistas de los salones», además de grangearle todas las simpatías de la *high-life* bilbaína, le acreditan de ilustrado y discreto *reporter*.

RICARDO.

Oposiciones á escuelas

De niños

¡Anteyer tarde han practicado el ejercicio oral los dos señores aspirantes

que figuran los últimos en la lista de orden alfabético de apellidos, D. Bernardo Sánchez y Sánchez y D. Agustín Sánchez

Ha terminado por lo tanto el segundo ejercicio.

De niñas

También han dado principio al tercer ejercicio, ó sea el práctico, que consiste en explicar la opositora, en veinte minutos como minimum y treinta como maximum, una lección del cuestionario á un grupo de niñas de las Escuelas graduadas, adaptando las explicaciones al alcance intelectual de las mismas.

Han actuado las señoras siguientes:

Doña Leandra Collado.
Doña María del Rosario del Brío.
Doña Excelsina González Martín.

DOMINGUERAS

¡Mal año para los pobres de este miserable pueblo!... Ya no bastan los consumos, contribuciones ó impuestos, que agobián al proletario, dejándole casi en cueros; ya no basta el explotar de los grandes al pequeño, despreciando leyes santas y divinos mandamientos; ya no basta á los humildes aguantarse como perros, sufriendo calamidades, ministros y consejeros; ya no basta ¡oh desventura! ya no basta nada de eso: Es necesario que el pobre, pasándose ya de bueno, aguante otras nuevas cargas... entre ellas el panadero,



CAPITULO XXXV

Cor continúa donde prosigue la novela del curioso impertinente

Que estas añadiduras trae consigo la maldad de la mujer mala, que pierde el crédito y la honra con el mismo á quien se entregó rogada y persuadida, y cree que con mayor facilidad se entregó á otros, y da infalible crédito á cualquier sospecha que de esto le venga.

Y no parece sino que le faltó á Lotario en este punto todo su buen entendimiento, y se le fueron de la memoria todos sus advertidos discursos, pues sin hacer alguno que bueno fuese ni aun razonable, sin más ni más antes que Anselmo se levantase impaciente y ciego de la celosa rabia que las entrañas le roía, muriendo por vengarse de Camila, que en ninguna cosa le había ofendido, se fué á Anselmo y le dijo.

Sábetete, Anselmo, que ha muchos días que he andado peleando conmigo mismo, haciendome fuerza á no decirte lo que ya no es posible ni justo que mas te encubra.

EL INGENIOSO HIDALGO

157

ver, y con su presencia quedase imperfecta la obra, por que el amor no tiene otro mejor ministro para ejecutar lo que desea que es la ocasión.

De la ocasión se sirve en todos sus hechos, principalmente en los principios.

Todo esto sé yo muy bien más de experiencia que de oídas, y algún día te lo diré, señora, que yo también soy de carne y de sangre moza.

Cuanto más señora Camila, que no te entregaste ni diste tan luego que primero no hubieses visto en los ojos, en los suspiros, en las razones y en las promesas y dádivas de Lotario ¡toda su alma, viendo en ella y en sus virtudes cuán digno era Lotario de ser amado.

Pues si esto es así, no te asalten la imaginación esos escrupulosos y melindrosos pensamientos, sino asegúrate de que Lotario te estima como tú le amas á él, y vive contento y satisfacción de que ya que caíste en el lazo amoroso, es el que te aprieta y de estima.

Y que no solo tienes las cuatro que dicen que han de tener los buenos enamorados, si no todo un A. B. C. entero.

Ciego ha de ser el fiel enamorado,

No se dice en su ley que sea discreto

De cuatro «eses», dicen que está armado,

Sabio, solo, lícito y secreto.

Sabio en servir y nunca descuidado,

Sólo en amar y á otra alma no sujeto,

Solícito en buscar sus desengaños,

Secreto en sus favores y en sus daños.

Si no, escúchame y verás como te lo digo de coro.

El es, según yo veo, y á mí me parece, «agradecido, bueno, caballero, dadivoso, enamorado, firme, gallardo, honrado, ilustrado, leal, mozo, noble, honesto, principal, quantioso, rico, y las



que, tras robarle el salario, con el pan faltó de peso, sube de la mercancía hasta las nubes el precio: —Si el trigo baja, que baje, si el trigo sube, tan bueno...

pronto, muy pronto veremos la revolución social llevar todo a sangre y fuego. ¡Justo castigo al malvado, que se goza, satisfecho, mientras ve llorar al pobre...

En la semana han salido por ferrocarril 11 vagones de trigo, 4 de algarrobas y 2 de cebada. BARCELONA.—9. Trigo..... 46 reales (tendencia al alza)

Interesantes En Junio se verificará en Barcelona la Exposición minera preparada con el Fomento del Trabajo Nacional, secundada por la Diputación y el Ayuntamiento barceloneses.

Noticias El arquitecto provincial Sr. Vargar ha delegado su representación en la Junta central del Congreso de Arquitectos en su compañero el señor Cabello y Lapedra.

Mercados nacionales VALLADOLID.—9. En los almacenes del Canal han entrado 700 fanegas de trigo a 46'50 reales las 94 libras.

Salamanca Trigo a 49 y 50 rs. las 94 libras. Centeno a 38 id. 90 id. Cebada a 26 id. fanega.

Sección Religiosa Santos Rodrigo, martir y Leandro, Arzobispo. El abate Perosi, director perpetuo de la capilla Sixtina y protegido del Pontífice, ha partido de Roma para Mónaco de Baviera, donde se ejecutará por vez primera, uno de estos días, su nueva composición «Stabat Mater».

Entre los importadores de pesca de Cataluña reina profundo disgusto con motivo del último proyecto aprobado por las Cortes, relativo al pescado fresco y con sal.

158 DON QUIJOTE DE LA MANCHA ss que dicen, y luego táctico y verdadero, da x m o le cuadra, por que es letra áspera. La y, ya está dicha.

159 EL INGENUO HIDALGO Mas cuando le vió caminar, embozarse y encubrirse con cuidado y recató, cayó de su simple pensamiento, y dió en otro que fuera la perdición de todos, si Camila no le remediara en su estado.

hecho su autor don Domingo H. Gu- tierrez, estimado colaborador en la prensa.

En la pasada semana se ha celebra- do en varias iglesias misas por el alma de don Rita...

Los alumnos de la clase de solfeo de la Escuela de San Eloy que dirige el profesor señor Goyenole...

El «miserere» del que hemos oido hacer grandes elogios, es obra del mismo citado profesor.

Por el señor Ingeniero Jefe de Minas y el auxiliar don Crispulo Baza, se procederá al deslinde y demarcación de las 42 pertenencias de mineral de hierro...

La Liga Marítima ha resuelto, en la última reunión celebrada en Cádiz, organizar una Exposición flotante que visitará la América latina...

El viaje durará diez meses, y tendrá como fin principal procurar el cambio de producciones de España y de América.

En virtud de Real decreto de 26 de Febrero se ha constituido, con carácter oficial, la Cámara Agrícola de Caravaca, provincia de Murcia.

Prueba del aumento de vitalidad de nuestra industria es la frecuencia con que se solicitan autorizaciones para utilizar saltos de agua.

En Cangas se trata de aprovechar uno, en el río Alfofrey, para producir la electricidad necesaria para la implantación del alumbrado de esta clase en dicha villa y en la de Buen.

Ha sido trasladado a su instancia a Lérida nuestro buen amigo el Oficial primero de este Gobierno civil don Pablo de Castro y Santoyo.

Realizanse en Barcelona algunos preparativos para recibir dignamente los restos del capitán las Morenas y demás héroes de Balser, que llegarán el día 15 á bordo del vapor «Isla de Panay».

Agudizan al muelle todos los individuos que formaron parte de aquel destacamento y que se encuentran en Barcelona.

En vista de una moción presentada por la asociación general de cazadores de España solicitando una ordenanza á la Real orden de 23 de Febrero último, se ha dispuesto de Real orden, con el carácter de indispensable, que los consejos caceros han de estar vivos al ser circulares y presentados en el mercado para su venta.

El Ayuntamiento de Cádiz ha acordado erigir una estatua á don Emilio Castelar en la plaza que haya el nombre del ilustre é inmortal gaditano. Se eleva el monumento frente á la casa en que nació. Se hará por suscripción, y ésta la encabezará el Ayuntamiento con 10.000 pesetas.

La religiosa Praxedes Barattieri, hermana del general italiano derrotado en Adona, se ha suicidado ahogándose en un canal próximo á la casa de salud donde estaba recluida, en Milán.

La hermana Fraxedes tenía sesenta y cinco años. Extraña coincidencia: el mismo día del suicidio de la pobre demente, era aniversario de la batalla de Adona.

La escritora más joven del mundo es sin duda la niña María Peary, hija del explorador del polo Norte. Tiene nueve años y ha compuesto ya un libro, en el cual reproduce sus impresiones personales acerca de las regiones artísticas, y describe la vida y los juegos de los niños de aquellos países.

Esta niña nació en las proximidades del polo Norte, y los habitantes de la comarca la dieron el nombre de

La «Reina Tu» palabras esquivales que significan: «Niña de la Nieve».

Un sobrino del general Palafox ha ofrecido al Ayuntamiento de Zaragoza ceder las condecoraciones é insignias que le legó el ilustre héroe de la Independencia durante los sitios, por la cantidad de 30.000 pesetas.

En la comunicación del sobrino de Palafox, éste consigna que ha recibido una oferta del Museo de Londres para adquirir las insignias.

Se nos asegura que un guarda jurado muy conocido por sus aficiones cinogéticas, en contra de lo mandado, va provisto siempre de su escopeta y perro.

Conviene saber si mata caza para prohibírselo.

En la posada que en el pueblo de Vezlemarban posee el vecino de la misma Miguel Bermejo le fueron robadas anteanoche 700 pesetas al vecino de Bustillo del Oro y recaudador de contribuciones, don Enrique Cacho.

A pesar de las constantes pesquisas practicadas por las autoridades no ha sido descubierto el autor ó autores de este robo si bien recae sospecha sobre una joven llamada Daniela Delgado sobrina del mencionado Bermejo.

Abusando de las bondades del señor Díez, nuestro digno alcalde, vamos á permitirnos rogarle que si existe dentro del Ayuntamiento el propósito de hacer algo para ferias, no olviden que el tiempo vuela y presuroso vuela, y que cuando la pereza reina en estos asuntos, luego vienen, como consecuencia inmediata, los fracasos lamentables.

Y usted nos perdona, señor Díez.

Por falta de licitadores, quedó ayer sin efecto la subasta para contratar el servicio de conducción de la correspondencia de la Administración de Correos de Salamanca á Ledesma y viceversa.

El día 15 del actual á las diez de la mañana, se celebrará su primera misa en la iglesia parroquial de Sancti-Spiritus, nuestro queridoísimo amigo don José Palo Berrio.

Será orador en tan solemne acto el M. I. Sr. Dr. D. Francisco Jarrin, magistral de esta (catedral) presbitero asistente don Angel Polo, maestro ceremonias de la de Zamora y padrinos seglares don Cándido Polo y doña Julia Polo.

Desearnos al amigo Pepe no interrumpidas felicidades en el agrado ministerio que comienza á ejercer y reciba tanto el como su apreciable familia nuestra cariñosa y cumplida enhorabuena.

Desde hace unos días hállase en Salamanca con su distinguida familia, nuestro apreciable amigo de Valladolid, don Mario Herrero. Cariñosamente le saludamos y celebraremos que su estancia en esta población, le sea grata.

Con fecha 8 del corriente le ha sido admitida por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública á don Gerónimo Gá García, la renuncia que presentó de su cargo de profesor extraordinario de Química orgánica en la Facultad de Ciencias de esta Universidad.

Sobre una conferencia

Por que no citó (por no querer ó no conocerlos) á todos los escritores que son del agrado de Lomba, es objeto el señor Rebolter de una poca mesurada filípica que le dedica aquí en el «Noticiero».

Ya lo sabe el disertante: Unamuno, Barco (J. y R.), Romano, Pinilla, Galán y Maldonado, no merecen, según entiende el revistero, tanto incienso como quemó en su obsequio; y para otra conferencia que dé, tribute tal honor á todos los que cita el «Noticiero» y al susodi-

cho Lomba por ende, para que que le satisficiera.

Y á nosotros... que también somos de Dios.

Por telegramo

Madrid 19 (Marias horas)

Ministerio de Gracia y Justicia.—Elaborada disposición que á los médicos titulares que comparezcan ante las Audiencias ó ante los jefes de primera instancia é instrucción se les guarden todas las consideraciones y respetos debidos á su cualidad de peritos profesionales y á la importancia del servicio que prestan.

Ministerio de Marina.—Real decreto nombrando comandante general de la división naval de instrucción al capitán de navío de primera clase don Enrique Santaló y Sáenz de Tejada.

Otro disponiendo que el capitán de navío de primera clase D. Félix Bastarache y Herrero cese en el cargo de comandante general del Arsenal de la Carraca, y nombrando en su lugar al de la misma graduación D. José González de la Cotera y Orlando, que también cesa en el de jefe de Estado Mayor de la capitanía general del departamento del Ferrol.

Ayer se vió en el Tribunal Supremo el pleito en apelación sostenido por el pintor Pradilla y el banquero Villosa en que aquel reclama á este 36.500 pesetas. En el acto de la vista informaron los letrados Sanchez Román y Diaz Cobeña. La sentencia se publicará en breve.

Han sido objeto de muchos comentarios las palabras pronunciadas en la Cámara de los Comunes de Inglaterra por el secretario parlamentario de Negocios extranjeros respecto á la neutralidad del canal de Suez que fué estipulada en el convenio de 1880 al que se admitió Rusia.

El secretario, conde de Percy afirmó que no hay motivo para sospechar que el Japon trate de violar dicho convenio y que ninguna de las potencias beligerantes tratará de impedir la navegación en el canal estando á pique el góndola.

Por su parte el virey de Egipto ha dado orden de que los buques rusos y japoneses no se detengan en el canal, más que el tiempo estrictamente necesario.

Despachos de San Petersburgo aseguran que la escuadra ha salido de Vladivostok.

Noticias de Tokio aseguran que el empréstito nacional ha quedado cubierto varias veces en el Japon.

El ministro de Justicia de Rusia, conde de Muraviev ha declarado que la guerra actual en nada afecta á la institución del arbitraje.

Las cuestiones jurídicas y de propiedad serán siempre resueltas por ese procedimiento y solo de honor, dignidad y políticas quedan excluidas.

Dicen de San Petersburgo que un despacho particular expedido ayer en Vladivostok, participa que algunos extranjeros llegados allí, procedentes de Nagasaki, aseguran que todos los docks japoneses están ocupados en reparar los buques averiados ante Port-Arthur.

Añaden que la opinión pública

japonesa se halla excecionalmente sobreexcitada. En número de manifestantes recorren las calles acompañados de músicas, lanzando gritos entusiastas.

En la población se esparcen muchas noticias falsas y fantásticas, con el fin de mantener el fuego sagrado del entusiasmo.

El vecindario coreano que simpatiza con Rusia, ha puesto gratuitamente á disposición del comandante de Vladivostok, los obreiros necesarios para las obras de fortificación.

Un tren militar que había salido de Irkoust con dirección á la Mantchuria, ha descarrilado en Tomsk, causando la muerte á muchos cosacos. Son muchos también los cosacos heridos.

Noticias japonesas aseguran que en el bombardeo á aquella plaza, las granada lanzadas por los buques de guerra japoneses sobre Vladivostok, causaron grandes daños en las construcciones cercanas á la plaza.

Para mediados del mes de Abril próximo se preparan nuevos viajes de don Alfonso XIII. Según se dice ya el Monarca irá directamente á Barcelona en cuyo puerto embarcará con rumbo á Málaga, Cádiz y Sevilla, visitando también Córdoba.

Le acompañará en estos viajes el ministro de la Guerra.

El Senado aprobó ayer los proyectos sobre rebaja de los derechos arancelarios de las harinas y aumento de los de las pasas.

En Tuleda de Duero las mujeres se han alborotado pidiendo la rebaja en el precio de las harinas y el aumento de los jornales. Los fabricantes de harinas han rebajado dos reales en el precio de estas y los propietarios de fincas justicias han aumentado los jornales con lo cual apaciguóse el pueblo.

De Lorient (Francia) comunican haberse encontrado sobre la via del tranvía de Lorient á Ploermel, una bomba de 37 milímetros cargada.

Se supone que el proyectil fué colocado en la línea para que hiciera explosión al paso del primer tren.

El emperador de Rusia, Víctor Manuel se encontrará en Messina el día 25 del mes actual.

Las escuadras de Alemania é Italia reunidas en Messina, harán algunos supuestos tácticos evolucionando juntas.

Sección secreta. Después de la sesión pública el Congreso celebró anoche sesión secreta para tratar de nombramientos de empleados de la casa.

Prometióse á los socios fundadores pues las minorías se oponen á su nombramiento al momento de empleados.

- Interior, 74,00.
- Amortizable, 93,65.
- Tabacos, 415,00.
- Banco de España, 470,00.
- Francos, 438,90.
- Libras esterlinas, 35,05.

Ultima hora

6 m.

Osma trasfugente. El ministro de Hacienda admitirá en estas emendas presentadas al proyecto de saneamiento de la moneda.

Gravas noticias. Nuevamente han combatido las kabilas fronterizas á Melilla, recogiendo en el campo más de cien muertos.

Dos jefes de la plaza vigilan. El gobierno, en vista de la gravedad de estas noticias, ha ordenado la salida para Melilla del crucero «Infanta Isabel».

Viaje. Comunican de París que el día 25 del próximo Abril volverá su anunciado viaje á Italia, Mr. Loubet.

Obstrucción. Los villaverdistas han acordado hacer obstrucción al proyecto de saneamiento de la moneda, toda vez que difiere mucho del pensamiento del marqués de Poza Rubio.

El Sr. Moret. En la sesión de ayer tarde en el Congreso, el Sr. Moret atacó duramente el proyecto de administración local, haciendo un buen discurso.

Para informes y datos. Los moros han tenido una reunión para procurar la suspensión de hostilidades. Igóranse acuerdos.

Compatibles. La Comisión correspondiente del Congreso ha dictaminado durante compatibles al señor Montero Villegas y demás diputados recusados.

Viaje regio. Comunican de Berlín que el emperador Guillermo ha salido ya con dirección á Vigo. En este punto preparanse festejos recibiendo el regimiento.

La guerra. Los rusos salen de Puerto Arturo para reñir batalla con los japoneses y esperase con impaciencia conocer resultados.

Sección secreta. Las minorías del Congreso se han reunido acordando apoyar al señor Villaverde y atacar el proyecto del señor Osma sobre saneamiento de la moneda por considerar que este último solo resulta beneficioso para el Banco de España.

Este acuerdo ha producido honda agitación política.

El señor Murra aparenta seguir tan satisfecho.

Almeida

Se traspassa un agreditado y bonito establecimiento de bebidas en punto céntrico, por tener que ausentarse su dueño.

Darán informes en la barbería de don Miguel Silva. RUA 25.

SALAMANCA

Imp. de Amarráz, Zamora, 19,



“La Polar,”

Sociedad Anónima de seguros administrada por el Banco de Bilbao.

Capital social 100.000.000 de pesetas.
Garantías depositadas 50.000.000.

Seguros contra incendios

Esta poderosa Sociedad Española, es la que se ha fundado en el mundo con mayor capital para el negocio de Seguros.

Asegura contra el incendio, toda clase de muebles é inmuebles, y mediante pacto especial, los daños resultantes de la explosión de los aparatos de vapor y del gas, caída del rayo, y accidentes producidos por la electricidad.

Para informes y datos dirigirse al subdirector de esta provincia, don Fernando Hurtado de Mendoza, calle de la Estafeta, núm. 7, principal.



RELOJERIA

—DE—

Pedro Juanes

49, RUA, 49—Salamanca

Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAN, ROSCOFF, BASCHMID, REGULADOR D. G. 1.ª y otras.

Despertadores de bolsillo repetición, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora.

Taller de composturas garantizadas.



Restaurant

—de—

RAMON H. CONTRERAS

Dr. Riesco, 23

Especialidad en vinos y licores, pastas exquisitas, y demás artículos propios de la casa.

● Precios sumamente económicos ●

DR. RIESCO, 23



GRAN CENTRO FOTOGRAFICO

DOCTOR RIESCO, 62

Casa de primer orden, dirigida por el acreditado artista Sr. Poujade, premiado con medalla de oro y plata en todas las exposiciones.

Trabajos excepcionales en platinos y otros. Especialidad en tarjetas postales con retrato inalterable al platino,

Grupos, ampliaciones en todos tamaños é instantaneidades para niños y caprichos.

Todos los días se opera aunque esté nublado.

Desde las 8 de la mañana hasta las siete de la tarde.



Comprad que os conviene

Equipos de novias, en.....	La Favorita	Grandes surtidos
Camisetas de todas clases, en..		
Camisetas y pantalones, en..		
Corbatas y corsés, en.....		
Medias y calcetines, en.....		
Perfumería y abanicos, en...		
Capas, faldones y gorros en..		
Pecheras, cuellos y puños, en..		
Géneros de invierno, en.....	NOVEDAD	
Géneros de verano, en.....		Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la

Calle de Zamora núm. 5

Frente al Cafe Suizo

Completo surtido en disfraces de Carnaval.—Confetti y serpentinas muy baratos



CENTRO DE EDUCACIÓN FÍSICA

(Academia Politécnica.)

Prior, 3, principal.

En uno de los más espaciosos locales que posee esta acreditada Academia, ha quedado instalado un magnífico

GIMNASIO HIGIENICO

dirigido por Profesor competente que dispone de especial método de Gimnástica mediante el cual se obtienen, entre otros, los efectos siguientes:

1.º EFECTO HIGIENICO.—Para niños atrasados en su desarrollo, crecimiento armónico; para convalecientes y personas débiles, es el más seguro y más eficaz; evita y corrige el raquitismo y anemia; modifica los pechos mal conformados y ensancha los estrechos, salvando radicalmente de la tisis á infinitos seres que en lo más hermoso de la vida los arrebatara esa terrible afección, que cada año, sólo en los pueblos que se lleva estadística más ó menos exacta, ¡¡¡6.000.000!!! de víctimas.

2.º EFECTO ESTÉTICO.—Corrige las deformaciones, tales como desviaciones de la columna vertebral, caída de hombros y caderas; anquilosis, obesidad, etcétera.

3.º EFECTO ECONOMICO.—Los enfermos gastan más que los sanos y no producen; las personas débiles y enfermizas tienen que dejar artes y carreras de su predilección por ser superiores á sus fuerzas físicas, origen y sosten de las intelectuales.

4.º EFECTO MORAL.—Así como la pereza es madre de todos los vicios, la debilidad física lo es de las bajas pasiones; solo la salud del cuerpo engendra alegría y dá franqueza de carácter y salud al espíritu.

Honorarios módicos.

Clase especial para señoritas

Pídanse instrucciones al director de la Academia Politécnica,

D. Primitivo Navarro.

Prior, 3, principal.



GRAN HOTEL TOLEDANO

—DE—

MARCELINO FERNANDEZ

Calle del Alcázar 8, Teléfono 12, Toledo.

Este nuevo Hotel, es el más recomendado para los Sres. viajeros turistas y con preferencia á los señores viajeros, por ser el más céntrico de Toledo, con vistas á la Plaza de Zocodóver, y á la Alcázar, á cincuenta metros de distancia de la catedral, Museo, Sinagoga, y Academia de Infantería.

Hay cocina francesa y española, dirigida por su afamado dueño, esmeradísimo servicio á la carta.

Luz eléctrica y timbres en sus elegantes habitaciones.

¡No hay mesa redonda!

Hospedaie desde CINCO ptas.

Coches á todos los trenes con intérpretes y guías del Hotel.

Esmerado servicio de coches de lujo, servidos por la afamada empresa de Alegre, para visitar los principales monumentos de esta capital.

CENTRO BARCELONES QUINTAS

Domicilio social: Carmen 33, 1.ª Barcelona.

Única Asociación que ha redimido á sus socios de la última quinta por la cantidad de 750 pesetas y única también autorizada por el Gobierno para constituir un capital de garantía en favor de los excedentes de cupo y para permitir que los mozos que se asocian depositen su dinero en casas de Banca y de Comercio.

Todos los capitales que se entreguen, son depositados en el Banco de España.

Para prospectos, informes y suscripciones, al Delegado de la misma Don Luis Domínguez Santos.

Traviesa 14, 2.º—SALAMANCA

RESTAURANT DE LA ESTACION

Almuerzos desde 2,50 pesetas.

Gran surtido á la carta.

Vinos de las mejores marcas.

Se sirven encargos.

PROPIETARIO

DON CARLOS HEVIA